
Le discours de Pierre Durand 
 
 
Avant de continuer cette assemblée et de passer la parole à nos intervenants. 
 
Laissez- moi quelques instants pour votre présenter notre syndicat et vous commenter les 
actions que nous menons : Aujourd'hui, notre syndicat, la CPIH, La Confédération des 
Professionnels Indépendants de I'Hôtellerie (CPIH), rassemble 20 000 hôteliers, restaurateurs, 
cafetiers et discothèques réunis au sein d'organisations syndicales départementales ou 
régionales réparties sur la plupart des régions y compris en Outre-mer. 
 
Elle regroupe en son sein uniquement des professionnels indépendants du secteur H.C.R.D. 
pour la plupart propriétaires de leur entreprise. A la différence d'autres syndicats inféodés à de 

gros groupes hôteliers. 
 
Depuis sa création en 1970, la CPIH représente ses 
adhérents devant les pouvoirs publics au plan national : 
 
Convention collective, droit du travail, tout ce qui concerne 
le social, le fiscal : la TVA, I'Urssaf ..., le juridique à 
travers toutes les nouvelles normes et reformes de sécurité, 
les nouvelles dispositions du code de la santé public, la 
refonte du classement hôtelier et les nouvelles normes en 
matière d'accessibilité et d'autres questions diverses : 
 
La formation, la Sacem (spre et audiovisuelle), 

l'apprentissage, la création du titre de “Maître restaurateur”… 
 
 Toutes ces informations nous sont transmises au niveau départemental et Jacqueline, notre 
secrétaire départementale vous les relaie par internet. 
 
Au plan local, notre bureau se compose ainsi : 
 
1. Alain Abadie est un membre élu de la chambre de commerce. Il est aussi membre du 
bureau de I'office de tourisme (EPIC) et fait partie de la commission attributive des 
subventions. 
2. Jean-Marc Métairon est Président des hôteliers/restaurateurs/cafetiers de Bagnères. Nous 
lui devons entre autre, cette très belle opération des “terrasses en fête” de cet été qui a connu 
un vif succès. 
3. Pascal Chardonnet est très au fait de toutes les questions juridiques et sociales et doit 
notamment intervenir sous peu à Paris, donc au niveau National, pour débattre et remettre en 
cause la taxe audiovisuelle. 
4. Jacqueline, notre fidèle secrétaire, toujours présente pour essayer de répondre au mieux à 
vos interrogations ou relayer vos demandes. Jacqueline est aussi présente à I'INFA (l'institut 
de formation) à travers le permis d'exploitation et pour le pack hygiène (Haccp obligatoire) et 
pour d'autres formations à mettre en place ou pour vous communiquer quelques cv de qualité. 
5. Danielle Rougland : notre trésorière : nos finances sont saines et entre de bonnes mains. 
6. Roland Vincent : Mr document unique. Roland a effectué un gros travail cette saison avec 
la Médecine du travail, mais il va vous I'expliquer plus en détail après. 



7. Moi-même, Pierre Durand, je suis présent au sein de I'Epic (office de tourisme) ou nous 
débattons de I'usage qui est fait de la taxe de séjour que nous reversons tous les ans. Puisque 
100% de cette taxe est reversée à OT pour assurer des opérations de promotion pour Lourdes. 
Je suis aussi présent au sein de la commission départementale de dérogation d'accessibilité. 
Dans la cadre des nouvelles dispositions relatives à I'accessibilité à nos établissements, 
certains peuvent se trouver face à des impossibilités technique de réalisation et peuvent 
demander une dérogation totale ou partielle. Nous étudions ces demandes !!! 
 
 
Voila ! Tous cela fait du travail que nous assumons en plus de notre métier. 
C'est intéressant à plusieurs titres : 
 l : nous rencontrons du monde en sortant de nos affaires. 
2 : nous sommes informés plus rapidement des nouvelles dispositions à venir 
3 : moi qui suis nouveau à Lourdes, j'y ai rencontré des amis 
Je profite de ce jour particulier du salon de I'emploi pour vous dire que nous aussi au bureau 
du Syndicat nous recrutons : Nous sommes sollicité pour participer à d'autres commissions, 
mais bon les journées ne font que 24h, c'est pourquoi je lance cette appel à tous ceux qui le 
souhaitent, venez, c'est très intéressant et très sympa. 
 
Avant de passer la parole à Jean-Marc METAIRON, je voulais féliciter notre confrère et 
adhérents Xavier SPADILIERO qui a obtenu cette année son titre de Maître restaurateur. 
C'est un très beau titre et vous n'êtes que 6 dans les Hautes - Pyrénées.  
Toutes nos félicitations. 
 
A la fin de nos interventions, je vous invite à rester pour un petit apéritif dînatoire offert par 
Alain Abadie. 
 
Vous y rencontrerez Sophie BRETON que je vous invite vivement à contacter pour tout ce 
qui concerne votre diagnostic accessibilité et votre pré diagnostic classement. 
Mr LUCHINI pour votre certification aux nouvelles normes hôtelières et David 
MAISONGROSSE de I'lnfa, centre de formation professionnelle partenaire de la CPIH. 
 
Merci à tous ! 


